



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Colloque international à Montreux: Francophonie et institutions démocratiques

En prélude au XIIIe sommet de la Francophonie que la Suisse accueillera du 22 au 24 octobre 2010 à Montreux, le Canton de Vaud, en partenariat avec l'Agence universitaire de la francophonie (AUF), organise les 15 et 16 octobre 2010, également à Montreux, un colloque international qui portera sur le thème «Francophonie, fédéralisme et institutions».

Le colloque propose de se concentrer sur la fonction sociale et politique de la langue française, plutôt que d'aborder la question dans une perspective de linguiste. Il s'agira de réfléchir au rôle des institutions démocratiques et étatiques dans le respect des minorités francophones ou de la langue française dans des pays où elle n'est pas langue « originelle ». Les débats tenteront de prolonger cette réflexion en s'interrogeant sur les valeurs démocratiques véhiculées par la francophonie. L'approche retenue privilégiera donc ouvertement le cadre institutionnel dans lequel les différentes politiques linguistiques prennent place et se développent.

Une brochette d'intervenants suisses ou étrangers s'exprimeront lors de ce colloque, dont les actes seront publiés dans les prestigieux Cahiers d'Orient. Du côté suisse, se succéderont à la tribune le conseiller aux Etats neuchâtelois Didier Berberat, les politologues Ioannis Papadopoulos et Oscar Mazzoleni de l'Université de Lausanne, le sociologue Uli Windisch et l'historien Olivier Meuwly de l'Université de Genève, Nicolas Schmitt de l'Institut suisse du fédéralisme (Université de Fribourg), ainsi qu'Olivier Maradan, secrétaire général adjoint de la Conférence suisse des directeurs cantonaux de l'instruction publique et Giuseppe Manno, professeur de didactique à la Haute école pédagogique de Winterthour. Etienne Barilier prononcera pour sa part une conférence sur le thème « La démocratie parle-t-elle français? ».

Le volet étranger du colloque ne sera pas moins fourni avec Xavier North, délégué général à la langue française et aux langues de France, Michel Francard, professeur à l'Université de Louvain, Farid Benramdane, professeur à la faculté des lettres de l'Université de Mostaganem, Jacques Beauchemin, professeur au Département de sociologie à l'Université de Québec à Montréal, Blaise Djihouessi de l'Université d'Abomey-Calvi au Bénin, Anna Krasteva, professeure à la faculté des sciences

politiques de Sofia et Maurice Muzanya, professeur à l'Université du Burundi. L'intervention de Sunthary Phung, enseignante, auteure d'un documentaire sur les Khmers rouges et témoin au récent procès de «Duch», constituera l'un des temps forts de ce colloque dont l'entrée est libre mais sur inscription.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 05 octobre 2010

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

Pascal Broulis, président du Conseil d'Etat, 021 316 20 01; Olivier Meuwly, organisateur du colloque, 021 316 24 08. Inscriptions par e-mail à l'adresse: olivier.meuwly@vd.ch

TÉLÉCHARGEMENT(S)

[101005-progamme-conférence_francophonie](#)